



Tema del día



NÉSTOR MANQUIÁN

EL SITIO DEL SUCESO EL MIÉRCOLES EN LA TARDE FUE AISLADO POR CARABINEROS Y EL HECHO ES INDAGADO POR LA SECCIÓN OS 9 Y EL LABOCAR, CUYOS PERITOS LEVANTARON EVIDENCIA.

“Se desmayó unas tres veces”: un ex bombero auxilió a estudiante de la ULagos tras ser apuñalado

Marcelo Galindo
marcelo.galindo@diariollanquihue.cl

“L o reanimé varias veces porque se desmayó unas tres veces y, al evaluar su estado de consciencia, me di cuenta de que en la espalda tenía tres heridas cortopunzantes”, reveló César Castañeda, ex bombero y apoderado del Colegio San José, que fue uno de los primeros en auxiliar al universitario de 20 años, quien fue asaltado y apuñalado.

El joven estudiante resultó con graves lesiones, producto de al menos dos puñaladas con un arma cortopunzante, tras

ser atacado por tres individuos en la cuesta Paola Vega, que conduce a la población Manuel Montt. Actualmente, permanece internado en el Hospital de Puerto Montt.

El violento robo ocurrió en la misma curva de la cuesta donde, hace 11 años (10 de mayo de 2014), fue asesinada la profesora universitaria de Inacap Paola Vega.

La experiencia de Castañeda como ex bombero en Puerto Montt fue fundamental para mantener con vida al joven.

“Si esto hubiese ocurrido en otro horario y el joven no hubiese recibido ayuda oportuna, se muere. Tenía una perforación muy grande y, gracias

INVESTIGACIÓN. Sección OS 9 encontró pista clave: la chaqueta de uno de los asaltantes, en el cerro de población Manuel Montt. El robo con violencia y ataque con arma blanca ocurrió justo en la cuesta peatonal Paola Vega, donde fue asesinada la profesora universitaria hace 11 años.

a Dios, se mantiene con vida, porque el hecho fue de extrema gravedad”, sostuvo.

ROBOS

El apoderado reveló que el estudiante alcanzó a hablar con él antes de caer en inconsciencia. Le entregó su celular para que contactara a su familia y le relató que le habían robado la mochila con sus pertenencias.

Castañeda también se enteró de que la madre del joven es voluntaria de la Segunda Compañía de Bomberos de Lenca, en la Carretera Austral.

“Les comuniqué a los apoderados a través de WhatsApp sobre la necesidad de que los estudiantes extremaran pre-

cauciones al salir del colegio. A raíz de esto, surgieron varios testimonios de otros robos ocurridos en este lugar, incluyendo vehículos con los vidrios reventados”.

LOS HECHOS

Las diligencias para ubicar y detener a los presuntos implicados en el robo con violencia están a cargo de la Sección OS9 de Carabineros. Los antecedentes indican que al estudiante le sustrajeron la mochila y otras especies. La lesión de mayor gravedad le afectó un pulmón. Tras ser agredido, el joven entregó la mochila, momento en el cual fue apuñalado. Luego, bajó la cuesta Paola



3 son los asaltantes,

de acuerdo a la investigación que el OS 9 de Carabineros lleva adelante. De esto hay registro en cámaras de seguridad.

(viene de la página anterior)

Vega y avanzó alrededor de 300 metros, hasta desmayarse junto al muro del Colegio San José, en la esquina de las calles Padre Harter con Ejército.

Tras el asalto en la cuesta Paola Vega, los autores huyeron entre los matorrales, en dirección al mirador de la población Manuel Montt. Este incidente se registró en la misma curva donde, hace 11 años, fue abordada y asesinada la profesora de Inacap, Paola Vega.

Junto al personal del OS9, el equipo del Labocar (Laboratorio de Criminalística de Carabineros) realiza peritajes en las vestimentas de la víctima en busca de ADN. Se informó, además, que uno de los presuntos implicados habría ocultado entre los matorrales una chaqueta de colores llamativos, la cual fue ubicada e incautada por Carabineros.

DESMALEZAR

Carlos Levicoy, vecino y dirigente del Comité de Trabajo del sector La Colina, criticó la falta de mantenimiento de la cuesta Paola Vega, una omisión que, según él, se arrastra desde la administración municipal anterior y que no se ha solucionado en la actual. Señaló que la iluminación en ese punto es deficiente, dejando el sector en penumbras durante la noche.

"Efectivamente, nadie se ha preocupado de mantener limpia y desmalezada esa cuesta peatonal. Por allí transitan muchos jóvenes universitarios, y se ha convertido en un foco de delincuencia y 'tomateras'. Parece que a nadie le importa, hasta que sucede algo grave; sólo entonces reaccionan".

"Tenía una perforación muy grande, y gracias a Dios se mantiene con vida, porque fue muy grave el hecho"

César Castañeda, apoderado que auxilió al joven

"Ya no podemos pensar que nuestros hijos que salen de día ahora podrán llegar bien a casa"

Alfredo Bustos, dirigente del comercio de Puerto Montt

2014 es el año

que se registra el crimen de la profesora del Inacap de Puerto Montt Paola Vega en la cuesta Manuel Montt.

300 metros

aproximadamente se desplazó el estudiante tras ser apuñalado, hasta caer a un costado del Colegio San José.



AÚN CON LA CINTA DE SEGURIDAD PERMANECÍA AYER EL LUGAR DONDE OCURRIÓ LA CAÍDA DEL JOVEN MALHERIDO TRAS SER ASALTADO.

Para Alfredo Bustos, presidente del Comité de Seguridad de la Cámara de Comercio, Industria, Turismo y Servicios de Puerto Montt, cada vez se observan con menos asombro "estos actos cruentos que antes solo veíamos en televisión y nunca en nuestra zona, menos aún a plena luz del día".

A juicio del dirigente gremial, "nos estamos enfrentando a un fenómeno distinto, casi de subsistencia. Ya no podemos tener la certeza de que nuestros hijos que salen durante el día regresarán bien a casa", señaló.

"Hemos ido restringiendo las horas de llegada por la tarde, precisamente para no exponerse a la delincuencia, que busca desesperadamente un botín, por pequeño que sea, sin medir consecuencias. Les da igual si son niñas, jóvenes, adultos o ancianos. Necesitamos medidas urgentes de toda la sociedad y castigos severos ejemplares".

MEDIDAS

Durante la jornada de ayer, se confirmó que el estado de salud del joven no había variado, manteniéndose en condición de gravedad.

El estudiante ingresó al Servicio de Urgencias del Hospital

de Puerto Montt con graves heridas torácicas y, debido a su delicado estado, fue trasladado a pabellón para ser intervenido quirúrgicamente.

Quedó hospitalizado en la Unidad de Paciente Crítico (UPC) adulto, donde se encuentra estable dentro de su gravedad.

Patricia Rada, seremi interna de Seguridad Pública, expuso que lo ocurrido es "una situación que nos preocupa, pero que también nos ocupa".

"Estamos reforzando el patrullaje a través de Carabineros, quienes hasta el día de ayer ya han estado presentes en la zona en reiteradas ocasiones. También estamos generando medidas preventivas de la mano de la comunidad educativa de la cual era parte el joven", manifestó Rada.

Agregó que "ciertamente, hoy tenemos dos prioridades al respecto: por una parte, que la salud del joven afectado mejore y, por otra, encontrar lo más pronto posible a quienes cometieron este ilícito".

ESFUERZOS

La Universidad de Los Lagos, sede Puerto Montt, emitió un comunicado lamentando el hecho y anunció una reunión con autoridades regionales para so-



VECINOS DEL SECTOR ALTO EXIGEN MANTENCIÓN PERMANENTE DE LA CUESTA PAOLA VEGA.

licitar mayor resguardo para los estudiantes.

La casa de estudios confirmó que el joven de 20 años estudia Psicología en el campus Puerto Montt, ubicado en el sector alto de la ciudad.

"Como Universidad de Los Lagos lamentamos profundamente el episodio de violencia sufrido por un estudiante nuestro, de la carrera de Psicología", señalan.

"Como institución educadora y estatal ofrecemos todo el apoyo necesario a la familia de nuestro estudiante, así co-

mo hacemos votos para su pronta y favorable recuperación en el Hospital de Puerto Montt. En este sentido, también agradecemos los esfuerzos del equipo médico del hospital regional, que en estas horas tiene a su cuidado la salud de nuestro estudiante".

Al cierre de esta información, las autoridades universitarias sostenían una reunión con la delegada presidencial de la región, Paulina Muñoz.

Asimismo, durante la jornada de ayer, el abogado de la Unidad Penal Municipal, Mar-

Caso Paola Vega

● Justo mañana 10 de mayo se cumplen 11 años desde que se registró el homicidio de la profesora universitaria Paola Vega, quien fue atacada y asaltada en la cuesta llamada en ese entonces Manuel Montt. Durante el juicio se estableció que el acusado, Cristian Barría Inostroza había asaltado a otra mujer.

● Tras el juicio oral, Barría Inostroza fue condenado a la pena de cadena perpetua calificada, es decir, pasar en la cárcel 40 años —sin beneficios— por el crimen de la profesora de gastronomía.

● En la lectura de sentencia, la jueza del Tribunal de Juicio Oral en lo Penal, Patricia Miranda dijo que "atendida la pena privativa de libertad impuesta al condenado, no resulta procedente la sustitución de la misma (...) en consecuencia deberá cumplirla de por vida".

RUDY MUÑOZ / UNO NOTICIAS